
 

PODER LEGISLATIVO 
CÂMARA MUNICIPAL  

DE ABAETETUBA 
C.N.P.J.: 04.363.065/0001-52 

Avenida Dom Pedro II, 1415 
Abaetetuba – Pará 

 

ATA N°. 002 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 
21.02.2024. 

 

Aos vinte e um dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, no plenário da 1 

Câmara Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor 2 

Presidente, Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador 3 

Cristiano Silva Lopes, que fizesse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras 4 

Vereadoras presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, 5 

Gilberto Raulino Costa – REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – PSD, José Edinício Cunha  – 6 

União Brasil, Ezequiel Viégas do Rego – PV, Jociane de Jesus Bitencourt Dias – PSDB, Max 7 

Willian Sousa Farias – MDB, Reginaldo Rodrigues Mota – PSD, Fernandes de Oliveira Anselmo 8 

– PL, Gelciney Matos de Carvalho – PL, Emerson João Negrão Rodrigues – MDB, Éder da Silva 9 

Feio – MDB, Gilvaldo Quaresma – PV, Maria Madalena Silva da Silva – PSOL e Sotério Oliveira 10 

Fagundes – PSDB. Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e 11 

em nome da comunidade abaetetubense declarou aberto os trabalhos da presente sessão. Ato 12 

contínuo, solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do expediente recebido. Do 13 

expediente constou: Projeto de lei n°.073/2023, que “dispõe sobre a Extinção do Cargo De 14 

Auxiliar de Enfermagem do Quadro de Servidores Efetivos do Poder Executivo Municipal e dá 15 

outras providências”, de iniciativa do Poder Executivo; Projeto de lei n°.001/2024, que “autoriza 16 

o Poder Executivo Municipal, a realizar a cessão de uso de bem imóvel público para a 17 

Faculdade AFYA – Abaetetuba, mantida pela ITPAC Porto Nacional – Instituto Tocantinense 18 

Presidente Antônio Carlos Porto LTDA, para a construção do Centro Integrado de Saúde – CIS 19 

Ambulatório Escola AFYA Abaetetuba/PA, e dá outras providências”, de iniciativa do Poder 20 

Executivo; Projeto de lei n°.002/2024, que “denomina “Nominando de Carvalho” a rua que inicia 21 

no entroncamento com a Travessa Padre Pimentel (bairro Algodoal), segue até a comunidade 22 

Frei Galvão (bairro Chicolândia) e dá outras providências”, de iniciativa do Vereador Aluísio 23 

Monteiro Corrêa; Projeto de Decreto Legislativo 001/2024, que “dispõe sobre autorga de 24 

Título de Honra ao Mérito ao PROERD no município de Abaetetuba e dá outras providências”, 25 

de iniciativa do Vereador Aluísio Monteiro Corrêa; Ofício n°.3495/DL-2023. Assunto: 26 

encaminhamento do Requerimento n°381/2023 de autoria do Deputado Estadual Carlos 27 

Bordalo; Requerimento Verbal n°.001/2024, pelo qual o Vereador Aluísio Monteiro Corrêa 28 

solicita à Mesa Diretora encaminhamento de Votos de Pesar aos familiares de José Raimundo 29 

Corrêa Lima (Zé do Pará), falecido recentemente; Ofício n°13/2024/ADEPARÁ-30 

ABAETETUBA. Assunto: apresentação da Portaria n°6143/2023-ADEPARÁ, de 28 de dezembro 31 

de 2023. Implementação da política de rastreabilidade para a cadeia produtiva de dendê e 32 

convite para a reunião; Oficio n°02/2024-MDB. Assunto: indicação de líder de bancada; Ofício 33 

n°36/2024-AAGTRAN-ABT. Assunto: comunicado do juri popular do assassinato do agente de 34 

trânsito da cidade de Abaetetuba. No horário destinado ao PEQUENO EXPEDIENTE, usaram a 35 
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palavra (nesta ordem) os Senhores Vereadores: Edinho Silva, professora Madalena Silva, Regi 36 

Mota, Cristiano Lopes, Ezequiel Viegas, Sotério Fagundes e Gelciney Matos. Na ocasião, os 37 

Senhores parlamentares fizeram os cumprimentos de praxe, discutiram acerca de alguns dos 38 

problemas na Vila de Beja (especialmente sobre o horário de funcionamento de bares e 39 

restaurantes) e do PL 073/2023, o qual visa enquadrar os ocupantes do cargo de Auxiliar de 40 

Enfermagem em outro compatível com suas atribuições. Ainda no Pequeno Expediente, a 41 

Vereadora professora Madalena Silva externou condolências à família da professora Drª Socorro 42 

Lobato, falecida no dia de ontem (20), destacando a forte e relevante atuação da pesquisadora 43 

na luta contra o racismo. Chegado o horário destinado à TRIBUNA POPULAR, o Senhor Presidente 44 

concedeu a palavra ao Senhor Ruy Assunção Azevedo. Na ocasião o orador cumprimentou os 45 

Senhores parlamentares e apresentou sua demanda, a saber, iluminação e a disponibilização de 46 

um vigia para a praça do barco (Algodoal). Concluindo, falou de sua expectativa em relação ao 47 

campo do Vaguito e o retorno do campeonato do bairro no estádio. Ato contínuo, usou a palavra 48 

a Senhora Bastira do Socorro Santos Silva, presidente da Associação dos Barraqueiros da praia 49 

de Beja. Na ocasião a oradora repercutiu acerca da reunião entre a Associação e algumas 50 

autoridades municipais e estaduais no dia 26.01, a qual teve como principal pauta o horário de 51 

funcionamento de bares e restaurantes na praia. Prosseguindo, lamentou a ausência de 52 

representantes da Segurança Pública na referida reunião e indagou os Senhores parlamentares 53 

sobre a existência de legislação que limita o funcionamento dos bares e restaurantes da praia 54 

até às 18:00 horas, o que traz prejuízos aos barraqueiros e afasta os turistas da praia, sendo 55 

esses inclusive orientados pelas autoridades competentes a se retirarem do local após o horário 56 

mencionado. Concluindo, falou que a Vila de Beja enfrenta grandes dificuldades com a falta de 57 

água, transporte, iluminação pública, dentre outros. Contudo, a principal demanda dos 58 

barraqueiros é a extensão do tempo de funcionamento e permanência na praia, já que a maioria 59 

dos proprietários de bares e restaurante se qualificaram (inclusive com o apoio do SEBRAE) 60 

para prestar um serviço adequado a quem visita a praia, mas não estão podendo o fazer em 61 

razão de legislação que nunca lhes foi apresentada. Em continuidade, o Senhor Presidente 62 

disse que a oradora não relatou para a Casa todas as denúncias que recebeu na reunião do dia 63 

(26) com os barraqueiros e argumentou que tal legislação não existe, mas que o Poder 64 

Legislativo tomará as providências que lhe compete para solucionar a demanda dos 65 

barraqueiros da praia de Beja. Em seguida, usou a palavra a Senhora Edmere Furtado Pereira. 66 

Na ocasião a oradora falou sobre o PL 073/2023 e do impacto positivo que esse Projeto traz 67 

para os 21 servidores Auxiliares de Enfermagem do Município. Disse que a proposta é fruto de 68 

debate entre os profissionais da área com a titular da pasta de saúde e com a Prefeita do 69 

Município. Por fim, solicitou celeridade na tramitação do Projeto e justificou que a aprovação da 70 

matéria pela Câmara vai ao encontro dos anseios da categoria e sua aprovação trará a 71 

valorização devida e o reconhecimento desses profissionais pelos relevantes serviços prestados 72 

na pandemia da Covid-19. Passou-se então ao GRANDE EXPEDIENTE. Devidamente inscrita 73 

pronunciou-se a Vereadora Jô Dias para manifestar apoio à solicitação dos Auxiliares de 74 

Enfermagem em ralação à aprovação do PL 073/2023 e dizer que a Casa buscará mecanismos 75 
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para que a principal demanda da Associação dos Barraqueiros da praia de Beja seja resolvida. 76 

Concluindo, elogiou a gestão municipal pela organização percebida no período de carnaval. 77 

Pronunciou-se o Vereador Edinho Silva para lembrar as lutas recentes da categoria dos 78 

professores e da enfermagem para ter seus direitos ao piso salarial de suas respectivas 79 

carreiras garantido. Também discutiu acerca das demandas que a Vila de Beja necessita, 80 

conforme apontou a oradora Bastira Santos. Prosseguindo, repercutiu sobre o cancelamento, 81 

pelo TCM, de licitação no valor aproximado de 6 milhões de reais referente a serviços de tapa 82 

buraco, em razão de irregularidades verificadas pelo Tribunal. Por fim, chamou atenção da 83 

Câmara para outro processo licitatório firmado pela gestão municipal para a aquisição de 84 

madeira, no valor de 6.300.000,00. Pronunciou-se a Vereadora professora Madalena Silva para 85 

também manifestar seu apoio à pauta dos Auxiliares de Enfermagem e frisar a luta coletiva para 86 

materialização dos direitos das categorias de profissionais. Discutiu ainda acerca da baixa 87 

efetividade de serviços básicos na Vila e na praia de Beja, como a distribuição de água e 88 

energia elétrica. Concluindo, lamentou a violência sofrida pela jovem Ira Cleide Rafaele 89 

(moradora da região das ilhas), argumentando que esse tipo de violência é fruto do sistema 90 

patriarcal, que coloca o homem como detentor inclusive do corpo feminino. Pronunciou-se o 91 

Vereador Emerson Negrão para pedir celeridade às Comissões Permanentes da Casa atinente 92 

à emissão dos pareceres do PL 073/2023, já que se trata de uma demanda urgente dos 93 

Auxiliares em Enfermagem. Prosseguindo, afirmou que existe legislação (de 2023) que 94 

regulamenta os horários de funcionamento de bares e restaurantes diverso do que é cobrado na 95 

praia de Beja, e sugeriu que os Associados a tenha em mãos quando de possíveis indagações 96 

por parte da fiscalização. Pronunciou-se o Vereador Regi Mota para também sinalizar apoio na 97 

votação do PL 073/2023 e dizer que a limitação no horário de funcionamento dos bares e 98 

restaurante na praia de Beja foi fruto de um Decreto do Executivo. Daí a dificuldade dos 99 

Associados em encontrar a Lei indagada pela Presidente da Associação dos Barraqueiros. 100 

Concluindo, indagou a base do governo e os demais presentes se a Prefeita do Município gosta 101 

ou não dos marcadores dos bairros São José e São João, já que os moradores, nas palavras do 102 

Vereador, estão abandonados pelo Poder Público. Pronunciou-se o Vereador Cristiano Lopes 103 

para dizer que a Comissão de Justiça e Redação Final dará celeridade à tramitação do PL 104 

0733/2023. Acerca dos problemas citados na Tribuna Popular em relação à vila de Beja, 105 

ressaltou o potencial de crescimento turístico do local e disse que está dialogando na esfera 106 

Estadual e Federal a destinação de emendas para fomentar o turismo na praia. Pronunciou-se o 107 

Vereador Ezequiel Viégas para lembrar sua contribuição para a redução da carga horária de 108 

trabalho para os profissionais da Enfermagem, também para a que fosse implementado o 109 

pagamento do piso da categoria e dizer que agora não será diferente, sinalizando seu apoio à 110 

pauta dos Auxiliares de Enfermagem. Concluindo, discutiu alternativas para suprir a constante 111 

falha na distribuição de água na Vila de Beja, como por exemplo a aquisição de uma bomba 112 

auxiliar para a subestação da Vila. Pronunciou-se o Vereador Fernandes Anselmo para sugerir a 113 

criação de uma Comissão para discutir com a Associação e o Poder Público o horário de 114 

funcionamento dos bares e restaurantes da praia de Beja e a proposição de um Projeto de Lei 115 
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que respeite as demais legislações e dê segurança para que todos os envolvidos possam 116 

trabalhar. Por fim, prestou solidariedade aos familiares do policial penal na manhã deste dia 117 

(21), ressaltando que a violência é um grave problema social que atinge todos os gêneros. 118 

Pronunciou-se o Vereador Sotério Fagundes para falar da importância de acompanhar os 119 

trabalhos da gestão municipal e de se propalar a verdade sobre alguns assuntos, que 120 

rotineiramente, segundo o Vereador, vêm sendo narrados pela oposição de modo mentiroso. 121 

Prosseguindo, o parlamentar esclareceu os mecanismos de como se dá o processo licitatório, 122 

frisando a transparência e o fato de que a gestão não é obrigada a dispor de todo o montante 123 

dos recursos do contrato. Por fim, informou a população de que a licitação a que seu par se 124 

referiu para a aquisição de madeira é parte de um planejamento da gestão municipal que 125 

pretende reformar cerca de 16 escolas da rede. Pronunciou-se o Vereador Gelciney Matos para 126 

se posicionar a favor da realização de uma sessão ordinária da Câmara na Vila de Beja, bem 127 

como da aprovação de matéria que trate acerca do horário de funcionamento dos bares e 128 

restaurantes da praia. Também disse que está articulando junto ao Governo do Estado a 129 

revitalização do campo do Vênus, frisando a importância da prática do esporte para a 130 

população. Por fim, criticou a maneira como a oposição fez divulgação dos valores dos contratos 131 

firmados para a realização do carnaval no Município, já que se tratou de um processo licitatório 132 

transparente e publicado nos meios oficiais. Pronunciou-se o Vereador Aluísio Corrêa para 133 

lamentar o fato da insistência em uma oposição irresponsável por parte de algum de seus pares, 134 

que insistem em propagar mentiras. Sobre a divulgação do valor do contrato para a montagem 135 

das arquibancadas para o carnaval pela oposição, afirmou que este tem vigor não apenas para 136 

o período de carnaval, mas também para outros eventos já planejados pela gestão do Município. 137 

Por fim, pediu que os panques sejam desmontados e que todos os parlamentares possam se 138 

unir em prol do interesse coletivo, não apenas em favor de seus interesses políticos. Anunciada 139 

a ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente passou a submeter ao plenário a matéria em pauta. Em 140 

pauta o Requerimento Verbal n°.001/2024, pelo qual o Vereador Aluísio Monteiro Corrêa 141 

solicita à Mesa Diretora encaminhamento de Votos de Pesar aos familiares de José Raimundo 142 

Corrêa Lima (Zé do Pará), falecido recentemente. Submetido à discussão, o Vereador Gelciney 143 

Matos solicitou ao proponente que todos os Senhores Vereadores e Senhoras Vereadoras 144 

pudessem ser signatários do Requerimento, em razão da importância para o Esporte e para a 145 

Casa Legislativa que teve em vida o Senhor José Raimundo Corrêa Lima. Tendo a proposta 146 

sido aceita pelo proponente, o Requerimento Verbal n°001/2024 foi submetido à votação e 147 

aprovado por unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. Não havendo inscritos 148 

para o horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS e nada mais havendo a tratar, o Senhor 149 

Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a próxima sessão 150 

ordinária, a ser realizada no dia 28.02.2024, horário regimental. Em firmeza e para constar foi 151 

lavrada a presente ata que depois de lida e achada conforme será aprovada pelo plenário e 152 

assinada pelos membros da Mesa.  153 

Abaetetuba, 20 de março de 2024.  154 
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